

校長だより

兵庫県立伊川谷高等学校

May22th, 2023

プリマベラ・フェスタを行いました

5月3日（水）、本校の演劇部・ボランティア部・吹奏楽部の生徒たちが、コープデイズ神戸西店の特設会場にてプリマベラ（※イタリア語で「春」の意味）・フェスタを行い、来店された地域の方々に活動の成果を披露しました。

当日は、コープを訪れた多くの方々が、生徒の発表を見てたくさんの拍手を送ってくださいました。本校の取組が、多くの方々の助けによって支えられていることを実感する1日となりました。



演劇部の演劇「魔法少女ファンタジアリーベ」の1シーン



ボランティア部人形劇「ユウキのふしぎなおかいもの」の1シーン



演奏中の吹奏楽部の生徒の様子

探究活動テーマ発表会を行いました

5月19日（金）5限目「コミュニケーション応用」の授業にて、コミュニケーション類型の2年生徒らが、探究活動のテーマ発表会を行いました。「コミュニケーション応用」では、生徒らが小グループに分かれ、1年をかけ、地域課題などのテーマに掲げ、文献を読んだり、関係者らに取材し、解決の方策を考え、まとめ、発表するというものです。

テーマ設定、つまりどのような「問いを立てる」かが、探究活動の重要なポイントです。テーマ設定に際し、神戸学院大学経済学部関谷教授とゼミに所属する学生に来ていただいて指導、アドバイスをいただきました。これらの意見を参考に、探究活動のテーマを設定することができました。

発表会当日は、関谷教授およびゼミの学生、コープこうべの方が見守る中、各グループが課題研究のテーマを披露するとともに研究の進め方などについて説明を行いました。説明後、グループに分かれ、発表内容について、意見をいただき、検討を行いました。興味深いテーマが多く、今後の活動や最終発表がとても楽しみです。



食に関する課題研究のテーマを披露するグループの様子



テーマ披露後にグループに分かれディスカッションする様子

全国高等学校長協会 第75回総会・研究協議会に参加しました

5月17日（水）・18日（木）の2日間の日程でさいたま市大宮ソニックホールを会場として開催された令和5年度全国高等学校長協会第75回総会・研究協議会に参加しました。この会は、例年5月に全国から2千名近い校長が一堂に集い、行われてきましたが、コロナ禍により、実に4年ぶりの対面での開催となりました。今回は、各校の実践発表や文部科学省からの説明を聞くとともに、新しい時代のまちづくりに関係する講演を聞く機会を得ることができました。発表では、青森県立名久井農業高等学校が、各学年2学科2学級の小規模校であるにも関わらず、課題研究の蓄積されたノウハウと情熱を武器に、国際大会をはじめ、様々な大会で優秀な成績を収めた実践などが紹介され、大きな刺激を得ることができました。

